

Hans HOCHBERG

(. 1493-1512.)

Un Hans ou Jean Gobert (Hochberg), allemand, « marchand », demeurait à Lyon, du côté du Royaume, en 1483. Il était porté encore sur les *Nommées* de 1515 (1), sans désignation de profession, comme il l'avait été le plus souvent depuis 1483. En regard de son nom mention est faite de sa mort.

Ce Jean Gobert a toujours habité du côté du Royaume ; un Jean Gobert est inscrit, du côté de l'Empire, sur le registre des *Nommées* de 1493 (2) :

« Ance Gobert imprimeur en rue Merchière extimé meubles pratique..... C 1. »

Cet article n'ayant pas été écrit par la main qui a enregistré les déclarations primitives, il est possible que l'exercice de l'imprimeur « Anse Gobert » ait commencé à Lyon un peu après 1493.

Nous l'avons trouvé aussi sur les rôles des tailles : 1504. « Ance Gobert alleman libraire (3). »

1507. « Ance Gobert alleman libraire (4). »

La mention est différente en 1512.

« Ance Gobert libraire, *Nichil.* pour l'avenir, car il ne réside pas à Lyon et ung nommé Ciriât Obert son serviteur libraire cuydant payer pour luy (5). »

(1) Archives de Lyon, CC 239, f° 46 r°.

(2) Archives de Lyon, CC 9, f° 104 v°.

(3) Archives de Lyon, CC 240.

(4) Archives de Lyon, CC 244.

(5) Archives de Lyon, CC 116, f° 9 v°.